

議会運営委員会報告書

令和4年8月18日

備前市議会議長 守井秀龍 様

委員長 尾川直行

令和4年8月18日に委員会を開催し、次のとおり議決したので議事録を添えて報告する。

記

案 件	調査結果	備 考
1 議長の諮問に関する事項についての調査研究 ① 議会報告会について ② 議員研修について (1) 議会基本条例に関する研修について (2) 議員研修会について ③ 行事予定等 ④ 新型コロナウイルス感染予防について	継続調査	—

議会運営委員会記録

招集日時	令和4年8月18日（木）		岡山市議会議員研修会終了後	
開議・閉議	午前11時53分	開会 ～	午後0時15分	閉会
場所・形態	委員会室	閉会中の開催		
出席委員	委員長	尾川直行	副委員長	奥道光人
	委員	土器 豊		西上徳一
		石原和人		
欠席委員		中西裕康		
遅参委員		なし		
早退委員		なし		
列席者等	議長	守井秀龍	副議長	森本洋子
傍聴者	議員	なし		
	報道	なし		
	一般	なし		
説明員	議会事務局長	石村享平		
	議事係長	青木弘行	議事係主任	楠戸祐介
審査記録	次のとおり			

午前11時53分 開会

○尾川委員長 ただいまの御出席は5名です。定足数に達しておりますので、これより議会運営委員会を開会いたします。

まず、議会報告会について事務局から説明をお願いします。

○青木議事係長 このたびの報告会への参加については事前申込制としていました。締め切り日の12日までに2名の方から参加の申込みがありました。

ここ最近のコロナウイルス感染状況を見てみると、備前市においては、1日の感染者数が100名を超える日もありました。岡山県においても、昨日3,605人の感染が判明し、過去最多を更新している状況であります。また、岡山県においては、B.A.5対策強化宣言を行っており、8月5日から8月31日までを強化期間としています。

このような状況の中、来週27日に開催を予定されている議会報告会を開催するかどうか今日協議、決定していただきたいと思っております。

○尾川委員長 8月27日の議会報告会について、御意見をいただけたらと思っております。

○土器委員 2名ということなので、思い切って開催してはどうかと思っております。

○尾川委員長 ほかに御意見はありませんか。

○石原委員 我々の会派、それから今日欠席の中西委員からもお話をしたり聞いたりしましたが、先ほど事務局からも説明がありましたが、昨今の新型コロナウイルスの感染状況を鑑みたところで、参加人数は今のところ少なめで、事前申込みで今2名。これ確認ですが、当日の申込みなしでの参加も可能ですか。

〔「はい」と呼ぶ者あり〕

自粛をお願いしている昨今の定例会等でもかなり大勢の方がお見えになった場面も多々ありますし、当日どれほどの市民の皆さんに御参加いただけることになるのか分かりませんが、先ほど申しましたように昨今の県内また備前市内における感染状況を鑑みたうえで、今回については中止すべきではないかという捉えでうちの会派、また、欠席の中西委員の共産党もその御意見のようです。

○尾川委員長 西上委員はいかがですか。

○西上委員 コロナの状況を鑑みますと、ここはちょっと立ち止まったほうがいいのかと思っておりますので、中止ということをお願いしたいと思います。

その代わりに、違うところで何かの議会として、議会報告会に代わるものを何か考えてやられたらいいのかと思っております。

○尾川委員長 奥道副委員長はいかがですか。

○奥道副委員長 私も今コロナ感染状況があまりにも多いということもありますので、今回は中止ということによろしいかと思っております。

○尾川委員長 数では今発言のあったとおりですが、最終的には多数決になると思っておりますが、議

会運営委員会はできる限り話しをつけたほうが良いと思いますが、どうでしょうか。

あと、西上委員から代替案についても触れられましたが、とりあえずどうするかということをお先に決めていただきたいと思います。

土器委員いかがですか。

○土器委員 私は、確かにコロナですが、来る人をある程度入場制限してやったほうが良いと思って開催ということをお発言しましたが、それぞれほかの委員の方がやはり慎重に今回はしたほうが良いというのであればそれでいいと思います。意見を述べさせていただきただけですから。

○尾川委員長 コロナということで、中止ということでいかがですか。その代わり先ほど西上委員からも発言がありましたが、代替えというか、代わる何かを考えるべきだということですが、今日すぐ結論は出ないと思いますが、一度それも各会派に持ち帰っていただいて、対応について考えていくことにしたいと思います。

議会運営委員会としては、議会報告会の中止という判断については、事務局いいですか。

○青木議事係長 議会運営委員会で中止と決定されますと、参加申込者2名の方々には本日から明日中には中止の連絡を事務局からさせていただきます。

○尾川委員長 理由については、今発言のあったことを事務局でまとめてください。

それでは、議会運営委員会としては、8月27日の議会報告会については中止ということにいたします。ただ、委員から意見のあったそれに代わることをぜひ実施したいということも含めての判断ということにしたらどうかと思いますが、改めてですがそれでよろしいですか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

そういうことで、結論を出しました。

○石原委員 この事前にあつた質問を見てみると、以前にもお見かけしたような質問内容、以前にも出された方だとは思いますが、以前あつたように何らかの回答が必要かとは思いますが、ここでも文書での回答も求められております。これも今日すぐにはなく次の議運で、以前もあつたかと思いますが、常任委員会への振り分けなどで、委員会で吟味したうえで何らかの形で議長名での回答という形を取ればいいのかなど。

ちょっと見てみると、1から3までは議運に関するのかな、4番は総務産業かな、5番は厚生文教かな、6番についてはちょっとあれですが、というようなことで次の議運の時にでも取扱いについて方向性を決めていけたらどうかと思います。

○尾川委員長 石原委員からの意見、確かに落としていました。失礼しました。

先ほど話がありましたように委員会のほうにお願いして対応するということに、今までもそのように、議会運営委員会でどうこうというのではなく、関係する各委員会にお願いしたということになっていると思いますが、いかがですか。

石原委員から意見が出ましたが、まだ内容を全部見ていないと思いますが。

〔「次回の議運で」と呼ぶ者あり〕

話は前後しますが、回答については、一度質問内容を見てもらって次回の議会運営委員会で分担を、どこへお願いするとかあるいは議運で判断するとかということにしたいと思いますが、それでよろしいですか。

事務局、スケジュール的にはどうですか。

○青木議事係長 委員長や石原委員が言われるように25日の議運で分担等を決めていただければと思います。先ほども申し上げましたが、この方についても中止の連絡はさせていただきます。その時に文書での回答が必要かどうかということも改めて事務局から確認させていただきます。

○尾川委員長 そのような対応でよろしいか。何か疑問な点等がありましたら。

○西上委員 質問用紙の一番最初のところで、一市民として議長に質問しますと問われているので、我々議員、委員、各委員会、この議会運営委員会でやればいいのかという疑問はありますが、委員長いかがでしょうか。

○守井議長 一番最初に議長の意見とありますが、一応議運に諮問しての判断のほうが良いと思っております。

○尾川委員長 次回の議会運営委員会で決めることといたします。

次に、②の議員研修について、事務局から補足説明があればお願いします。

○青木議事係長 議会基本条例の研修について、以前に8月中に日程調整して研修を行うことを予定しておりましたが、申し訳ございません、8月の日程調整ができませんでしたので、8月定例会閉会後に実施させていただければと思います。

次に、議員研修会については、研修内容等をそろそろ決めていただかないと今年度の開催が間に合わないかもしれませんので、こちらも次回の議会運営委員会で研修内容等を決めていただければと思います。

○尾川委員長 確認ですが、議会基本条例に関する研修については、8月定例会閉会後ということですが、日にちについてはまだ未定という理解でよろしいか。

○石村議会事務局長 予定は未定でございます。定例会の最終日ではなく、定例会が終了してからの日程を組みたいと考えております。

○尾川委員長 もう1点、議員研修会については、次回8月25日の議運で研修内容等について決定したいということですので、一度これも御検討願いたいと思います。

②の議員研修について御意見等ありましたら何でも、今の説明でよろしいですか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

それから、③行事予定について、事務局から説明してください。

○青木議事係長 本日までに分かっております8月中の行事予定を記載しています。本日13時30分から総務産業委員会、来週23日9時30分から厚生文教委員会、25日に議会運営委員会、それから27日の議会報告会は先ほど中止と決定されましたので削除してください。そし

て、8月31日第4回定例会が開会される予定となっています。

○尾川委員長 何か御質問等がございましたら。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

④のその他で事務局からあれば、確認もあればお願いします。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

委員の方で全体的に御意見等ございましたら。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

繰り返しますと時間がかかりますので、本日お願いしたことについて、8月25日の委員会ではっきりした形にしたいと思いますので、よろしくお願ひしたいと思います。

○守井議長 ちょっと一言だけ、議員の皆さん方につきましては、特に感染症、コロナにかからないように、非常にたくさん備前市も出ておりますので、行動を慎重にしていただけたいと思いますので、どうぞよろしくお願ひいたします。

○尾川委員長 それは、全議員に対して、そういう考えはないですか。

○守井議長 もちろん皆さんにそういう考えでぜひ気を付けていただきたい。

○尾川委員長 文書とか。

○守井議長 出しましょうか。議運の決定の中で注意していただきたいという、慎重に行動していただきたいということを文書の中に入れさせていただければと思っておりますが、いかがでしょうか。

○尾川委員長 いかがですか、その取り扱いについて議員だけに気を付けてくださいといった文書を回す必要があるかどうかですが、いかがですか。

○石原委員 議員各位が気を付けないといけないことですが、わざわざ文書にしてというのはどうなのかなど。何かの場面とか、引き続き備前市議会全員皆気を引き締めて慎重に行動して行きましょうぐらいな、何かわざわざ文書とは思いません。

○守井議長 意識的の特にということではなくて、随時そういう考えていて欲しいという意味合いですので、せっかく皆さんおられるから発言させていただきましたので、特に文書にならなくても結構です。いつも注意していただいていると思っておりますから。

○石村議会事務局長 本日の議会運営委員会の結果通知に、その他のところで議長から注意喚起があったということを入れさせていただきたいと思ひます。

○尾川委員長 それくらいにしておきましょう。

ほかになければこれで終わりたいと思ひます。

本当に申し訳ない開催になりまして申し訳ないですが、御協力ありがとうございました。

これで、終わります。

午後0時15分 閉会